



東北学院大学 チャペル ニュース

サマー・カレッジ、
秋季特別伝道礼拝
特集号

第94号 2005年11月
東北学院大学宗教部
仙台市青葉区土樋一丁目3番1号
〒980-8511 (022) 264-6428

●卷頭言●

「世界の神」

宗教部長 佐々木 哲 夫

預言者エレミヤは、預言者ハナヤに言った。ハナンヤよ、よく聞け。主はお前を遣わされていない。お前はこの民を安心させようとしているが、それは偽りだ。：

(エレミヤ書)

二八章一五節)

*

これは、預言者エレミヤの言葉です。かれの使命は、『預言』という文字が示しているように、神からの言葉を預かって民や王たちに告げるごとでした。預言者は、しばしが、國家が危機に陥った時に登場しています。たとえば、

預言者エレミヤは、ユダの国がバビロニヤに攻撃された時に、ただ「主の言葉」を告げるものとして登場し、「國家の敗北と隸属」を告知しました。ところが、同じ時期に、預言者然とした風ぼうとパフォーマンスを伴つて「主の言葉」を預言した人物がいました。ハナヤです。

かれは、エレミヤに対抗して「国家の平和と存続」を告知しました。一方は「國の破滅」を、他方は「國の平安」を宣言するというように、全く正反対の預言内容でした。事の結末は一つで、どちらか一方が偽預言者です。問題はその

預言を聞く民たちです。いつたいどのようにして預言者の真偽を判断したらよいのかとの問題です。

たいどのようにして預言者の真偽を判断したらよいのかとの問題です。

預言者の真偽問題は、今日の私たちにも適用できます。心の中に神の言葉という真実な判断基盤を持つとき、そのもとにおいて、私たち自身をも含むすべては相対化されま

す。創世記が伝えるように、神は天地万物の創造者ですから、排他的な繁栄や平安を一

者の言葉それ 자체から真偽を区別することは困難でした。

の私たちにも適用できます。心の中に神の言葉という真実な判断基盤を持つとき、そのもとにおいて、私たち自身をも含むすべては相対化されま

*

す。創世記が伝えるように、神は天地万物の創造者ですから、排他的な繁栄や平安を一

の私たちは神から派遣された者なのに、もしくは、民の歎きを買おうとしているだけの者なのかという、自分の心だけが承知している《召命》で

じるのではなく絶えず他者に開かれたものとして存在するということです。《主は、世界の神である》との認識は、まさに、グローバリゼーションの出発です。

神の愛と私たちの任務（隣人愛）

—育児院創立百周年を迎えるに当つて—



社会福祉法人仙台キリスト教育児院

常任理事・院長 大坂譲治

(一) 創立の背景と

創立の精神

「外国人凶作救援委員会」と
「東北凶作救済会」の活動に
ついて簡単に述べる。

育児院創立の契機は一九〇

五年の東北三県凶作である

が、東北の農村は日清・日露

戦争で貧困がその極に達して

いた。しかし、仙台市内には

各教派の教会が林立し、東北

学院を始め、キリスト教系の

学校が設立され、その中から

大凶作におけるキリスト教関

係者による大々的な救援活動

が生まれ、その一つとして育

児院が仙台市内に設立された。

れた。

(二) 苦難の時代と

「丘の家」への移転

外国からの資金援助が激減
するにつれ、施設経営は逼迫
し、危機に直面するが、ミス・
イモホフと北野高弥の献身的
努力を忘れてはならない。

昭和七年五月、大坂鷹司が
第七代院長に就任するが、昭
和十年、老朽化した院舎と土
地を売却し、小松島院舎を新
築、移転した。古い囲いのあ
る施設から、太平洋を望み、
奥羽山系を背にした新天地に
児童指導方針の確立、心理
指導員の設置等、施設の近代
化が進められ、一九七一（昭

和四六）年には新しい時代の
要請に沿うべく東北大工工学
部建築学科と「育児院発展基
本計画」（マスター・プラン）

活動を始めたが、戦争と共に
再び経営難に陥った。

(三) 児童指導方針の確立 と法人新世紀の課題

祉法が制定され、社会福祉事
業法制に伴い、国及び
地方公共団体からの措置委託
制度が確立し、組織も昭和二
七年に社会福祉法人に変更さ
れた。

戦後、生活保護法、児童福
祉法が制定され、社会福祉事
業法制に伴い、国及び
地方公共団体からの措置委託
制度が確立し、組織も昭和二
七年に社会福祉法人に変更さ
れた。

①施設利用者（入所者）一人
ひとりの願い実現のための
祈りの共同体をめざす。

②地域の中で、法人の役職員
が住民の方々と一緒に、地
球市民の心得ておくべき教
養を身につけ、施設利用者
やその家族を含めて、地球
から成熟した福祉社会を建
設したい。

第八代院長として大坂譲治が
就任し、現在に至っている。

児童指導方針の確立、心理
指導員の設置等、施設の近代
化が進められ、一九七一（昭

和四六）年には新しい時代の
要請に沿うべく東北大工工学
部建築学科と「育児院発展基
本計画」（マスター・プラン）

（事前に原稿としていただい
てしたもの）をここに掲載しま
した。（編集者）

を策定、施設整備が行われた
(戦後の処遇経過については
職員の活動を中心に述べる)。
創立百周年を迎えるに当つて、
法人の新世紀における基
本理念と具体的な実践が課題と
なる。

(3) チャペル・ニュース

私が洗礼を受け、キリスト者としての人生を歩み出したのは、一九四七年（昭和二十二年）八月十日、日本が敗戦の大混乱の中にあった時である。その時私は示された御言は、「イエスは、わたしたちのために、命を捨ててくださいました。そのことによって、わたしたちは愛を知りました。だから、わたしたちも兄弟の

愛による新しい出会い

医療法人財団愛泉会 理事長
アジア保健研修財団 理事長
川原 啓美

ために命を捨てるべきです」（ヨハネの手紙I・三章一六節）であった。当時の青年の一人であった私は、戦争という大きな出来事の中で、祖国のために命を捨てる、ということの意味を必死で考えていた。そしてその意味がはつきり判らない中で戦争は終り、日本人の価値観は大きく変動した。「兄弟のために命を捨てて」という新しい価値観が与えられ、私は大学の工学部志願から医学部への道を選び、更に自分が最も必要とされる場所はどこであろうかと祈り求めた。

その結果、当時最も多くの日本人が苦しめられていた肺結核の外科診療を目指す胸部外科医への道を選び、研鑽を続けた。しかし一方で、私よりも数年先輩のキリスト者医師たちの軍医としての経験から、アジアの人びとの医療援助

も私の大きな課題となつた。それは、当時全世界の人びとの尊敬を集めていたアルベルト・シュバイツァへのあこがれでもあった。

結局、肺結核から肺癌、ひいては心臓外科をも含めた道のりを歩むのに二〇年間を要し、その間三年間の米国留学も果たした。しかしアジアの人びとのために、という思いは変わらず、一九七六年日本キリスト教海外医療協力会（JOCs）から、短期医療協力医としてネパール王国へ派遣された。

その地での外科治療への要望は大きく、私は毎日朝から晩まで手術室で忙しく働き、多くのネパールの人びとに感謝されて幸せであった。

しかしそこで一つの大きな出会いがあった。それは右下肢に進行皮膚癌を持つ若い母親であったが、根治のために下肢切断を勧める私の提案を

強く拒否した。一本だけの脚では働けなくなるから、というのがその理由であった。そしてその部分だけの姑息的な手術を受けて病院を去って行った。死ぬまで家族のために働けばよい、というその貧しいネパールの女性の言葉に、私は大きなショックを受けた。

私が受洗以来探って来た、「兄弟のために命を捨てる」という課題への答がそこに示されていたのである。

秋季特別伝道礼拝 説教者紹介

◆大坂譲治先生

一九四四年東北学院専門学校高等商業部、一九四九年日本社会事業専門学校研究科卒業後、財団法人等勤務を経て、一九五六年中部社会事業短期大学（現日本福祉大学）講師。

一九七一年社会福祉法人仙台キリスト教育児院常任理事・院長就任。一九七三年から東北福祉大学社会福祉学部助教授、教授、名誉教授。二〇〇〇年日本福音学会名譽会員。

大坂先生には、一〇月四日に泉、五日に土橋（朝）の礼拝を担当していただきました。

◆川原啓美先生

一九五二年名古屋大学医学部卒業後、同付属病院勤務。一九五九年同大医学博士の学位を取得。（アメリカ日本中の病院に勤務し、一九六八年医療法人喜浜会病院院長就任。

一九八〇年財団法人アジア保険研修財団を設立し、専務理事就任。一九八一年医療法人財団愛泉会愛知国際病院院長就任。

一九八七年同法人理事長就任。

一九九九年同病院名譽教授。

川原先生には一〇月五日に多賀城、土橋（夜）の礼拝を担当していただきました。

サマー・カレッジ講演要旨

「主イエスの祈り・私達の祈り」



日本バプテスト同盟
松島伝道所牧師 野田 良晴

「祈りは人間が作り出せる、

最強のエネルギーである。」

(アレクシス・カレル)

アレクシス・カレルは、二

〇世紀前半に活躍したフラン

スの著名な生理学者である。

などが、こんなことを言った

り書いたりしても、説得力は

乏しい。しかし科学者が、特

に人間の生命の神秘と取り組

む生理学者がこのように言う

ところに、この言葉の重みが

ある。彼は言う。「祈りは地

戒める必要があるのではない
だろうか。』

これは誰が書いたものか忘
れたが、ある雑誌のコラムに
あつたものである。この内容
を手がかりとして「私達の祈
り」を考えたい。特に私が引
いた傍線部分に注目する。

「日本人の宗教観」を理解

する手がかりを昔話から取り

上げると、そこには「おおら

か」と言うか、祈りの内容に

神々に対する鎮魂・慰靈・祈
願の儀式を習慣的に実践して

いるが、それは聖書に記され

てある「天地創造の神」に対

する祈りとは本質的に異なる

ものと言えよう。宗教観が異

なるのだから、そのエッセン

スとも言える「祈り」が異な

るのは当然である。そのこと

を明確にとらえた上で、聖書

の祈りに目を向けると、そこ

には上述の科学者の言葉に示

されている「力ある祈り」が

理解できる。

イエス様は私達に大切な祈

りを教えて下さった。それが

「主の祈り」である。その祈

りの土台となっているのは何

であろうか。それは、天地創

造の際に造られた事物をご覧

になつて神様が言われた「良

しとされた」という言葉であ

る。つまり、神様の祝福と愛

が私達の祈りの土台である。

主を信頼し、その愛を覚える

時に、私達は祈ることの大切

さと力を知る。そしてこの祈

りは、私達に主にある連帯を

もたらす愛のわざである。



(5) チャペル・ニュース

「生命倫理」について学生の皆さんに伝えたいことをしるして下さい、というご依頼を受けました。紙幅がありませんので、一点だけ、以下に述べます。

前世紀の半ばにいわゆる「DNAの二重螺旋構造」が発見・確認され、次の段階ではこのDNAの組み換えの技術が発展し、いまや「遺伝子組み換え食物」は常識のごとくに生産され、さらにこの技術は「遺伝子治療」など医療にも大きな効果をもたらすものとして、日々進展しています。こうして、まず、「生命工学」とも訳されていますが、「バイオテクノロジー」が発展しました。今まで考えられもしなかったようなことが

なったのです。そこで、つぎに、人間は何をなすべきかを述べます。

前世紀の半ばにいわゆる「DNAの二重螺旋構造」が発見・確認され、次の段階ではこのDNAの組み換えの技術が発展し、いまや「遺伝子組み換え食物」は常識のごとくに生産され、さらにこの技術が発展し、いまや「遺伝子

レンジを受けて立つことになりました。それが「生命倫理」つまり「バイオエシックス」です。



ここから知らされることとは、まず、私たち人類の生に重大な仕方で関わる「変化」が起きたってきた、また、起こりつたのであり、その事実に直面して、倫理学が新しい課題にとりくんでいるのだ、といふ状況です。この変化は生命工学分野に限りません。

「地球の環境破壊」というまた別の大問題があります。

技術的に「可能」(can)になつたのです。そこで、つぎに、人間は何をなすべきかを述べます。

「地球温暖化」はその最たるものでしょう。これら「生態学的危機」の問題を考えよう

というものが、「環境倫理」(environmental ethics)としてきた「倫理学」が、この新しい「生命工学」からのチャレンジを受けて立つことになりました。それが「生命倫理」つまり「バイオエシックス」です。

このから知らされることは、いろいろな意味での「変化」と「進展」が生じている時代なのであって、望むと望まざるとにかかわらず、これにひるむことなく立ち向かわなければならぬのだ、ということであり、そこで倫理学はどうして、前進していくべきではないでしょうか。いわゆる伝統ダイナミックな考察と判断を期待されるのだ、ということです。このような問題を前にして、今までの人類の伝統的な考え方を変える必要はない

に、新しい科学の知見やそこから出てくる技術にたいしては、その応用が危険なく行われるものかどうか確められます。

こうして、私たちが知らされるのは、現代とは、私たちの生活に大きな影響を与える、いろいろな意味での「変化」と「進展」が生じている時代なのであって、望むと望まざるとにかかわらず、これにひるむことなく立ち向かわなければならぬのだ、ということであり、そこで倫理学は

伦理」(メデイカル・エシックス)の重要な主題になつては、その応用が危険なく行われるものかどうか確められます。

しかし、それでもなお、私たちはこの変化と進展を積極的に受け止め、私たちのもつ知恵と勇気をフルに稼動して、前進していくべきではないのでしょうか。いわゆる伝統墨守的な態度では間に合わないのではないか。私はそう考えていました。皆さん

が確立されて、これが「医療倫理」(medical ethics)です。さらにまた、たとえば臓器移植の技術も少なくありません。たしか

この新しい流れを警戒する人々は、どうお考えになるでしょうか。

秋も深まってまいりました。実りの秋、天高く馬肥ゆる秋ですね。また、読書の秋でもあります。この秋は、一度聖書を



土樋キヤンパス

読み始めるのが無難とされています。系図とかよく分か

ります。この秋は、読み始め方がでしょ

うか。きっと何かを得ると思います

よ。別に最初から通して読む必要はありません

(それも一つの方法ではあります)

が）。一般には新約聖書か

暑かった夏も過ぎ去り、秋、

そして冬への準備を始める時と

なりました。自然に恵まれた多

賀城キャンパスの周囲は、季節の

変化を良く映し出

してくれます。今は、収穫の秋である

と同時に、思索の秋でもあると思い

ます。それぞれの

取り組むべき課題に情熱をもつて取り組んでください。

さて、二十一世紀を迎えて、認し、継承していく時であります。

私たちの取り巻く環境は、新し

大学宗教主任 博

北

響く箇所だ

けを拾い読

みしても構いません。

人によっ

ては、旧約聖書の方が面白い

という方もいます。

こちらの

新たに模索が始ま

り、様々な

事柄が再検

討を求めら

れ、また新し

い視野が要

求されていま

す。しかし、

のとて、聖書の教えに立つて、

人間と世界、さらに未来を見つ

めるように教えています。この視

点を大事にして、新たな可能性

を探る歩みをしたいものだと思

います。

えられました。

一方で、人間にとて、基本的に大切なものの、もう一度、再確

て取り組んでください。

晚年、キリスト教の洗礼を

受け信者となつたことを教

えられました。

大学宗教主任 信

野村

か

い課題に直面して

います。二十

世紀に華やかな発展を遂げた

科学技術と日本の経済も、今、

新たに模索が始ま

り、様々な

事柄が再検

討を求めら

れ、また新し

い視野が要

求されていま

す。しかし、

のとて、聖書の教えに立つて、

人間と世界、さらに未来を見つ

めるように教えています。この視

点を大事にして、新たな可能性

を探る歩みをしたいものだと思

います。

えられました。

り読み始めるのが無難とされています。系図とかよく分かれます。この秋は、一度聖書を

読みただけ読んで

みてはいかがでしょ

うか。きっと何かを得ると思います

よ。別に最初から

通して読む必要はありません

(それも一つの方法ではありません)

が）。一般には新約聖書か

暑かった夏も過ぎ去り、秋、

そして冬への準備を始める時と

なりました。自然に恵まれた多

賀城キャンパスの周囲は、季節の

変化を良く映し出

してくれます。今は、収穫の秋である

と同時に、思索の秋でもあると思い

ます。それぞれの

取り組むべき課題に情熱をもつて取り組んでください。

さて、二十一世紀を迎えて、認し、継承していく時であります。

私たちの取り巻く環境は、新し

い箇所は、飛ばして結構あります。この秋は、一度聖書を 土樋キヤンパス

で読めるだけ読んでみてはいかがでしょ うか。きっと何かを得ると思います

よ。別に最初から通して読む必要はありません (それも一つの方法ではありません) が)。一般には新約聖書か

暑かった夏も過ぎ去り、秋、そして冬への準備を始める時となりました。自然に恵まれた多賀城キャンパスの周囲は、季節の変化を良く映し出してくれます。今は、収穫の秋であると同時に、思索の秋でもあると思い

ます。それぞれの取り組むべき課題に情熱をもつて取り組んでください。さて、二十一世紀を迎えて、認し、継承していく時であります。

私たちの取り巻く環境は、新しい箇所は、飛ばして結構あります。この秋は、一度聖書を 土樋キヤンパス

大学宗教主任 博
北

響く箇所だ

いし、心に

響く箇所だ

魅力は、多様性です。一つの書としてまとまりを期待するより、最初からいろいろな書物の集まりと割り切って読み始めた方がいいでしょう。こ

れも拾い読みで十分です。きっと後で役に立つ何かを発見することでしょう。

魅力は、多様性です。一つの書としてまとまりを期待するより、最初からいろいろな書物の集まりと割り切って読み始めた方がいいでしょう。こ

れも拾い読みで十分です。きっと後で役に立つ何かを発見することでしょう。

魅力は、多様性です。一つの書としてまとまりを期待するより、最初からいろいろな書物の集まりと割り切って読み始めた方がいいでしょう。こ

れも拾い読みで十分です。きっと後で役に立つ何かを発見することでしょう。

魅力は、多様性です。一つの書としてまとまりを期待するより、最初からいろいろな書物の集まりと割り切って読み始めた方がいいでしょう。こ

れも拾い読みで十分です。きっと後で役に立つ何かを発見することでしょう。

魅力は、多様性です。一つの書としてまとまりを期待するより、最初からいろいろな書物の集まりと割り切って読み始めた方がいいでしょう。こ

れも拾い読みで十分です。きっと後で役に立つ何かを発見することでしょう。

魅力は、多様性です。一つの書としてまとまりを期待するより、最初からいろいろな書物の集まりと割り切って読み始めた方がいいでしょう。こ

れも拾い読みで十分です。きっと後で役に立つ何かを発見することでしょう。

各キャンパスのメッセージ



泉キャンパス

永井 義之

かつてこの欄で、俳人 村草田男（「降る雪や明治は遠くなりにけり」）の句が有名）の句を紹介しました。

それは、「葡萄食ふ一語一語のごとくにて」でした。彼の愛読書のひとつに聖書があつたことが知られておりましたので、おそらく聖書

の言葉を噛みしめるように味わって詠んださまが歌われたのではないかと書きました。

Hiroがあつまつて水の塊となって、あるおいしさを發揮するのは、葡萄

の粒ひとつひとつの言葉がクラスターとなり意味を持つて私たちに語りかけてくる

のと同じなのかもしませ

せ

る。

תְּהִלָּה תְּהִלָּה בְּבֹזֶבֶת עַל־קָנֵעַ הַדָּם וְנִזְבְּחַת אֲלֹתָם קָרְבָּן
 3 אֱמֶת: 4 אֱמֶת אֲמָת וְנִזְבְּחַת אֲלֹתָם קָרְבָּן
 5 אֱמֶת כִּירְבּוֹב וְבָבֶל אֲלֹתָם בַּן קָאָרָב וְבָנו תְּשִׁנָּה
 6 אֱמֶת: 7 אֱמֶת זָהָב וְקָרְבָּן בְּלָהָבָד תְּהִלָּה תְּהִלָּה
 8 אֱמֶת לְקָרְבָּן מַעַל לְקָרְבָּן מַעַל
 9 אֱמֶת לְרָקְבָּן מַעַל וְרוּעָב רַיְמָן אֲלֹתָם אֲמָת אֲמָת
 10 תְּהִלָּה גְּדוֹלָה קָרְבָּן אֲלֹתָם לְבָשָׂר אֲלֹתָם קָרְבָּן
 11 קָרְבָּן יְמִינָה וְנִזְבְּחַת אֲלֹתָם כִּירְבּוֹב עַמְּדָה בְּרִי לְמִנְטָבָה
 12 שָׁאָעָב מַוְלָּעָה זָהָב עַמְּדָה בְּרִי לְמִנְטָבָה

キリスト教 Q & A

1 Εν αρχῇ πν ὁ λόγος, καὶ ὁ λόγος καὶ θεὸς ἦν ὁ λόγος. 2 οὐτος ἦν ἐπάρτητος δι' αὐτοῦ ἐγένετο, καὶ χωρὶς ἑνὸς ὁ γέγονεν^a 4 ἐν^b αὐτῷ ζῶσθαι φῶς τῶν ἀνθρώπων^c 5 καὶ τὸ φῶς καὶ ἡ σκοτία αὐτὸν οὐ κατέλαβεν.

6 Εγένετο ἄνθρωπος^d ἀπεσταλμένος^e Ἰωάννης: 7 οὐτος ἤλθεν εἰς τυρηνόποιαν περὶ τοῦ φωτός, ἵνα πάντες 8 οὐνούσιος τὸ φῶς, ἀλλ' ἵνα φωτίσῃ. 9 Ἡν τὸ φῶς τὸ ἀληθινὸν ἀνθρωπον,^f ἐρχόμενον εἰς τὸν κόσμον^g ἦν, καὶ ὁ κόσμος δι' αὐτοῦ ἐγένετο οὐκ ἔγνω. 11 εἰς τὰ ἵδια ἤλθεν

Q 旧約聖書とは何ですか？

キリスト教の正典としての「聖書」は、旧約聖書と新約聖書に分かれています。一言で言うと、新約聖書はイエスがキリストつまり救い主であることを証言しており、旧約聖書はキリストが出現する以前のイスラエルの信仰のあり方や様々な出来事を伝えています。つまり、時間的には

旧約聖書の方が先だということになります。旧約聖書の原典は古代ヘブライ語（一部アラム語）で書かれており、律法、預言者、諸書の三部構成になっています。私たちの用語で書かれており、詩篇には祈りがあり、知恵文学には

私達にも身近な問題を取り上げられています。最後は預言書は、この原典から各国語に訳されていますが、順序は原

典と異なっています。創世記に始まる最初の5書は、天地創造物語に始まってイスラエルの族長達の物語、そして出

きます。その間に様々な律法が所々かなり長々と記されて

エジプト、荒れ野の放浪と続

きます。その間に様々な律法が所々かなり長々と記されて

エジプト、荒れ野の放浪と続

ります。ヨシュア記からは、カナン侵入後の出来事が語られます。イスラエルは士師時代を経て王国を創設しますが、やがて南北両王国に分裂し、

結局どちらも滅亡してしまいます。その後はバビロン捕囚

を経て外国の属州として、教

団民族の道を歩みます。歴史的

な事柄に続いて、知恵文学

と詩篇が始まります。詩篇には祈りがあり、知恵文学には

約聖書に書いてあることをよ

り深く理解するためには、旧

約聖書を読むことがどうして

必要になります。

ん。預言者達の活動は、歴史物語の中にも記されています

が、それとは別に各預言書の記述から知ることが出来ます。預言者達は、聖なる神の民であるはずのイスラエルの

宗教的政治的堕落に対しても、神の託宣を携えて立ち向かい

ます。これらのこと記され

ている旧約聖書は、決して一朝一夕に出来上がったのでは

ありません。長い歴史の中で

徐々に形作られ、編集され、

そして正典とされたのです。

したがって、全体にかなり多

様性があります。読みにくい

約聖書に書いてあることをよ

り深く理解するためには、旧

約聖書を読むことがどうして

必要になります。

Q 新約聖書とは何ですか？

新約聖書とは、聖書の一部であり、マタイ、マルコ、ルカ、ヨハネ、使徒言行録、ローマ、コリント一、二、ガラテヤ、エフェソ、フィリピ、コロサイ、テサロニケ一、二、テモテ一、二、テトス、フィレモン、ヘブライ、ヤコブ、ペトロ一、二、ヨハネ一、二、三、ユダ、黙示録によって構成される書物です。新約聖書がギリシア語でカイネー・ディアテーケー（新しい契約）と呼ばれるのは、新約聖書の中心内容を、キリストの血を通して立てられた罪の赦しを内容とする「新しい契約」（マタイ二六・二八、マ

ルカ一四・一二、ルカ二二・

（北 博）

クリスマス礼拝

④ 宵 内

★第17回 泉キャンパスクリスマス

12月2日(金) 18:30~

泉キャンパス礼拝堂

第一部

礼 拝

説教者: 日本聖公会

聖ペテロ伝道所

越山 哲也司祭

第二部

クリスマスコンサート

オルガン演奏、クリスマス・メドレー
演奏、みんなで歌おう、聖歌隊合唱、
キャンドルサービス、他

★大学クリスマス

泉キャンパス

12月14日(水) 14:30~

土壇キャンパス

12月14日(水) 18:00~

多賀城キャンパス

12月15日(木) 14:30~

説教者: 東京神学大学

教授 棚村 重行先生

オラトリオ「メサイア」合唱

★第56回 公開東北学院クリスマス

12月16日(金) 18:00~

土壇キャンパス礼拝堂

説教者: 日本基督教団

成瀬台教会

迫川 道子牧師

オラトリオ「メサイア」合唱

「〇」に見ているからです。新約聖書を西欧語は、Novum Testamentum [ノーヴム]、The New Testament [英]、Le Nouveau Testament [仏] Das Neue Testament [独] と呼んでいました。日本語の新約聖書という呼称もこの伝統に倣ったものです。

新約聖書は一度に出来上がったのではなく、新約聖書に含まれる二七文書はそれぞれ異なる背景の下に別々の著者によって別々の時期に書かれました。そもそも初代教会において信仰と生活にとって規範的な意義を持つ「聖書」と

新約聖書に含まれるキリスト教文書が、旧約聖書と並ぶ権威を持つようになったのは、紀元一世紀から四世紀の新約聖書の正典化のプロセスを経た後のことです。新約聖書には様々なジャンルの文書が含まれているが、イエス・キリストへの信仰を様々な人々が、

様々な状況の中で、様々な文教文書が、旧約聖書と並ぶ権威を持つようになりました。そこで新約聖書は、個々の諸文書を学ぶ際には、個々の文書固有の問題と新約聖書全体に共通な問題の両方を考察していきます。新約聖書全般的表現手段を用いて表現します。たとえばちょうど折り返し地點を過ぎたところに今私はいます。大学生活は順調でしようか。横道にそれちはいます。大学生活は順調でしようか。横道にそれたような人も、まだ軌道修正可能です。皆さんのが充実した大学生活であることを祈っています。(NA)

編集後記

夏休みも終わり、一年で言えばちょうど折り返し地点を過ぎたところに今私はいます。大学生活は順調でしようか。横道にそれたような人も、まだ軌道修正可能です。皆さんのが充実した大学生活であることを祈っています。(NA)